

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4865.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

Miércoles 10 de Octubre de 1866.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

Seccion editorial.

EL OTRO CABLE.

El Times, dando pormenores acerca del gran acontecimiento del levantamiento del cable, dice lo siguiente:

«De todos modos no es empresa tan fácil levantar un cable despues de un año de perdido en medio del Océano á una profundidad de tres millas. Provistos de los aparatos correspondientes, los buques destinados á esta empresa no tropezaron con grandes dificultades, y todos cogieron el cable cuando y en el sitio que se propusieron. Aun cuando la mar era gruesa, el Medway, que se encontró primero en el sitio, cogió el alambre, lo levantó en partes y colocó una boya. Por la noche se agitó mas el mar y se rompieron las cuerdas que sujetaban la boya y el cable se fué otra vez al fondo. Se recordará que á causa de los muchos sondeos practicados para la colocacion del telégrafo, el fondo del Atlántico es muy conocido de nuestros ingenieros. El sitio donde el cable fué tendido tiene un fondo formado literalmente de conchas diminutas de la tribu de las diatomáceas; son tan escesivamente pequeñas estas conchas que tan solo son visibles con el auxilio de un microscopio, y tan finas en su organizacion que prueban que no existe el menor movimiento en aquellas profundidades, pues á no ser así se destruiria su formacion.

El cable descansaba sobre estas conchas como sobre un lecho de arena, y los garfios, como hemos dicho antes, lo asieron sin dificultad. El Great Eastern y el Medway no llegaron al sitio de la exploracion hasta el dia 12; despues de los preparativos necesarios para obrar en concierto, el Great Eastern cogió al cable el dia 15 y lo levantó mas de 500 brazas; en el momento de colocar la boya se escurrió la cuerda y se perdió otra vez. A los dos dias volvió á cogerlo y lo subió hasta la superficie, pero al izarlo sobre la proa el garfio hizo un movimiento y el cable volvió á escaparse para encontrar su asiento á tres millas debajo de los buques. Dos dias despues volvió á cogerlo el Great Eastern mientras que el Albany, situado mas al Oeste, lo asió tambien y se le rompió debiendo empezarse de nuevo la operacion.

El dia 26 el Medway lo encontró nuevamente levantándolo mil brazas, cuando la cuerda se rompió á causa de lo agitado que se puso el mar. Aquella misma tarde volvió á cogerlo el Albany y lo subió á la superficie y el Great Eastern, para mayor seguridad, cobró dos millas á bordo y colocó boyas seguras en el hilo que colgaba al costa-

do del buque. Entonces empezó la operacion de ingerir el cable, pero en ninguna parte el alambre estaba sujeto á la boya. El Great Eastern, por el contrario, fué á coger el cable á una distancia considerable al Este con objeto de salvar el enredo que las diferentes boyas y cuerdas debian haber formado en su estrechidad y eso le obligó á abandonar unas 80 millas de cable.

El Great Eastern navegó despues por espacio de cuatro dias y llegó sin tropiezo á Heart Content. El sitio de mayor profundidad que debia encontrar en su ánimo era aquel en donde levantó el cable del año pasado. Ahora ha cesado ya todo temor tocante á la seguridad de la línea, y el domingo próximo, á lo mas tardar, los accionistas estarán en posesion de las líneas perfectas.

Se comprenderá cuan satisfechos deben estar aquellos del resultado de esta empresa diciendo que la línea de este año, cuyos productos aumentan rápidamente, funciona ya lo suficiente para dar 900,000 libras esterlinas anuales. Nadie envidiará seguramente sus ganancias, así como nadie podrá escatimarles el mérito que han contraído luchando con tanta constancia á pesar de las pérdidas que sufrieron. La gloria de la empresa corresponde á Mr. Glass, sobre quien recayeron los trabajos y las principales pérdidas que se experimentaron en las primeras tentativas.»

Seccion oficial.

La Gaceta del 7 no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El presupuesto formado por la fábrica de armas de la Vega para reformar los fusiles convirtiéndolos en fusiles de aguja, es el de 33 reales por cada uno.

Dice El Avisador Malagueño:

«Nuestro Excmo. é Ilmo. prelado continúa en el estado mas satisfactorio relativamente á la curacion del avispero que padece, hasta el punto de haber salido ya á su paseo ordinario por las tardes.»

Los oficiales de la direccion general de Impuestos indirectos que han ido á Barcelona para entender en el arreglo de la contribucion de consumos con el municipio barcelonés, son los Sres. Montero y Murga, los cuales se encuentran ya en aquella capital.

Ha llegado á Madrid para encargarse de la direccion general de Carabineros el capitán general que acaba de ser de Gra-

nada don Eduardo Fernandez San Roman.

La supresion de la sala correccional que segun La Reforma trata de llevar á cabo el señor ministro de Gracia y Justicia, se realizará si acaso cuando se ponga en ejecucion el proyecto de reforma de los tribunales que el mismo señor ministro proyecta.

Por la direccion de la Deuda se están espidiendo ya los mandamientos de pago por las acciones del antiguo banco de San Fernando que poseian los pósitos de diferentes pueblos y de las cuales se incautó el Estado hace ya muchos años.

Dícese que de los 31.000,000 á que ascendía el importe de la recaudacion del semestre de las provincias que estaban á cargo de la empresa de los señores Uragón, han ingresado ya en el Tesoro 29.000,000 y pico.

Los chubascos que estos dias han caído en Vizcaya han causado algunos daños.

En Guernica parece que subió mas de ocho pies el rio, desbordándose por sus vegas y llevándose una casa entera, situada en el barrio bajo de san Juan. En Amorevieta se llevó tambien otra casa en construccion, y en Iturrigorri (Abando) parece que ha tenido casi idéntica suerte otra casa. En Munguia, Lezama, Galdacano, Larrabezua, Bedia y en los valles de Arratia y Orozco, nos dicen que los males causados por las avenidas son de mucha consideracion, porque ha arrancado grandísimas plantaciones de maíz á punto ya de recolectarse y cuantas plantas bajas encontró á su paso.

Dice La Abeja Montañesa de Santander:

Cuarenta y ocho horas consecutivas ha durado el temporal de agua que se pronunció desde anteaer con una furia y una tenacidad extraordinarias. La lluvia ha sido general en toda la provincia. Esta mañana se espacieron rumores, que despues se han desmentido, acerca de siniestros de gravedad ocurridos á causa de la inundacion, suponiéndose, entre otras cosas, que corria peligro el puente del ferro-carril sobre el rio Pas en Renedo. Estos rumores son infundados: el citado puente no ha experimentado novedad, ni en el resto de la línea se ha advertido deterioro alguno, continuando el servicio sin interrupcion; pues si bien el tren-correo de esta montaña se retrasó un poco, fué motivado este retraso por la espera de noticias sobre el estado de la vía, las cuales resultaron satisfactorias, quedando desmentidos los rumores á que antes hemos hecho referencia.

Del resto de la provincia no se tienen hasta ahora noticias exactas, si bien se cuenta que en el Valle de Toranzo ha hecho algunos estragos en los campos la repentina crecida del rio Pas. Tambien la vega de Renedo ha sufrido bastante, segun nos

aseguran. Dios quiera que en esto paren los daños del temporal.

Segun cartas oficiales de la goleta Ventadora, la Numancia no habia perdido un solo hombre, y el viaje para Filipinas continuaba el 17 de Julio.

Habia sido vendido á un inglés en 80,000 francos el Número 3, vapor apropiado á los chilenos, y cuyas calderas estaban inservibles.

Don Aurelio Garcia y Garcia, comandante de la fragata blindada peruana Independencia, habia publicado en El Comercio y El Nacional de Lima un escrito bajo el epigrafe de Parte Oficial, en que hacia las mas graves acusaciones al comandante del Huascar, don José Maria Salcedo.

De una correspondencia particular que escribe un oficial de la escuadra del Pacifico, copiamos lo siguiente:

«Papele 15 de julio de 1866.—Mi querido amigo: hoy ó mañana saldremos de aqui para Manila, ya con los enfermos restablecidos la mayor parte y mejorados otros. El escorbuto nos atacó terriblemente, pues hemos llegado á esta pequeña colonia con 114 sufriendo la espresada dolencia, sin contar los enfermos y boridos de otros males. Aquí el comisario imperial nos ha servido admirablemente: hospitales, recursos de todo lo que hay en la isla, que no son muchos ni fáciles de adquirir, todo lo hemos tenido por su influencia.

Si la guerra continúa con qué satisfaccion regresáramos por aquí!

En el viaje del Callao hasta aqui se han muerto del tétano cuatro de los heridos en el dia 2 de Mayo.

Esta isla es preciosa, pero fuera de los productos del país se encuentran pocos recursos, sobre todo de ganado vacuno y verdura.

Si, como es probable, la guerra continúa, y volvemos al Perú y Chile, seria muy conveniente el establecimiento aquí de un cónsul ó vicacónsul nuestro, que estaria bien, porque es un país delicioso, aunque caro.»

El Ampurdanés de Figueras da cuenta de las lluvias que han caído sobre aquella poblacion, y despues añade:

«Al relatar de los pasados chubascos, nos felicitábamos euán benéficos habian sido sus resultados en general, lamentándonos al mismo tiempo que por la carencia de puentes quedáramos aislados completamente: en este momento nos causa rubor, á fuer de españoles, al observar que infinidad de forasteros, así nacionales como extranjeros, estén detenidos por las guas é interceptados únicamente por el rio Fluvia para continuar su viaje al interior de la Península, el comercio paralizado, y con perjuicios de consideracion á los que se dedican al transporte de esta á Gerona y demás puntos de la provincia. En la hora que escribimos estas líneas

transcurren cinco dias sin recibir la correspondencia, solo nos resta advertir que con algun esfuerzo podian haberla remitido por la via de Basalú, como lo han verificado algunos particulares que la urgencia les exigía pasar adelante. De todo lo expuesto, lo mas triste y sensible es las incalculables averías de las uvas que estaban próximas á su recoleccion, pues, segun noticias, hay viña que ha sido arrasada. Desgraciado país que acaba de perder las cosechas de los cereales y tardanías por la gran sequía que sufrió, y en estos momentos la vendimia por la mucha agua de estos dias. Ahora solo nos falta que la de las aceitunas siga la misma suerte...»

Anuncia tambien el mismo colega figuerense que á causa de las lluvias se vino á bajo, con no poco estrépito, la cúpula de la Iglesia del Instituto, y añade:

«A pesar de no ofrecer peligro alguno para los alumnos, no obstante el estado ruinoso de la obra, nuestro celoso ayuntamiento preveyendo y deseando evitar lo que ya hoy es imposible, formó el oportuno expediente para alcanzar las reparaciones que se hacian indispensables; mas, por lo visto, los trámites que para obtener su pronta resolucion habrá seguido el expediente serán interminables, ya que la peticion data de la época que se celebró en esta la exposicion agrícola.

Encarreceríamos mas interes, y de consiguiente menos apatía en aquellas cuestiones que son causa perenne de zozobra, sino de lamentables desgracias, pero es de creer que la gravedad del asunto advertirá á nuestra autoridad lo que anduvo previsora en su razonada y justa peticion, para que confiemos en el mayor celo que debe desplegarse ahora.»

Recibimos periódicos y correspondencias de la Habana con noticias que alcanzan al 15 de Setiembre.

El estado sanitario era satisfactorio en toda la isla, y los datos que se tenían de la salud pública en los Estados-Unidos indicaban que iba desapareciendo el cólera de aquel país.

—A consecuencia de estos anuncios, el capitán general de Cuba habia rebajado el término de observacion en los puertos de la isla á los buques procedentes de puertos súbicos, siempre que no condujeran enfermos á bordo.

—Las lluvias abundantes que habian caído en los primeros dias de Setiembre dieron gran vigor á los campos de cañas, y se esperaba una abundantísima cosecha.

—Por acuerdo de la autoridad superior se habia encargado de la administracion de la aduana de la Habana el Sr. D. Carlos Leon y Navarrete.

—Entre las nuevas industrias que se estaban aclimatando en la isla, se contaba la fabricacion de hielo artificial en las inmediaciones de la Habana.

— La suscripcion abierta en Sagua pa-

(40) tuido de luces de gas á aquellas miserables mechas de aceite, solo en la línea de los boulevares!

Por otra parte, aquel género de alumbrado era muy cómodo para los rateros y contrabandistas, viéndose casi siempre la mitad de los faroles apagados por casualidad ó intento, y la otra mitad proyectando una luz casi nula.

En los barrios estramuros, aun el alumbrado era peor, porque la municipalidad de las respectivas localidades miraba mas por la economia que por la claridad del barrio. Habia noches y horas en que reinaba profunda oscuridad, y en que no se contaba con mas luz que la de la luna que anunciaba el almanaque sin contar con las nubes.

Sin embargo, la policia vigilaba todo lo posible para que la línea interior y exterior de la muralla que encerraba á Paris estuviese siempre luciendo para facilitar la persecucion de los que se dedicaban al contrabando.

Estos, mas astutos que la policia, se ponian de acuerdo con los faroleros

(41) que apagaban por sí mismos los faroles. Mientras Larisso e daba sus últimas instrucciones al muchacho, la protegida de este habia apnyado sobre sus rodillas la cabeza, dándose tranquilamente.

—Basta ya, dijo Taloché á su interlocutor; estoy enterado, no desperteis á la niña.

El bandido volvió dócilmente hácia sus compañeros, y mostrándoles el grupo de ambos niños, exclamó:

—¡Es un corazon de oro!
—En cuanto á eso, es verdad.
—¡Pardiez, un vivo retrato!
—¡Oh! por supuesto, exclamó el jobrado con aire burlon.

—¡Si tal, mi retrato insistió el hércules con tono imperativo y algo del de la picara de su madre.

Passepoil quiso protestar á casa pedir explicacion de aquellas palabras, pero Godard, mas iniciado sin duda en lo que significaban, tocó en la rodilla á su compañero, y dijo á su amigo:
—Es su mamá, déjale en paz.

(44) edad mas avanzada si se tenían en cuenta sus lentos movimientos.

Uno y otro iban envueltos en grandes carriques de cuellos numerosos y prolongados quecaian unos sobre otros, tan altos de arriba que cubrian hasta las orejas, prenda muy de uso en aquellos tiempos, y que hoy ostentan solo los cocheros.

Aquellos dos hombres llevaban sombreros iguales de anchas alas y baja copa, adoptados por mucha gente como objeto de trasmision entre la moda que se usaba y la anterior; todo el resto de su traje era completamente igual.

Una capa de lodo ya seco cubria los zapatos de los dos, viéndose tambien señales de lodo en la parte inferior de sus pantalones, y en una palabra, á no verlos descender de un carruaje, se hubieran echado mano al bolsillo para darles una limosna.

Sin embargo, el último que bajó echó mano al bolsillo, sacó un escudo de seis libras, se lo dió el cochero y dijo:

(37) —Vamos, venga ese pie. Y en la actitud de una madre ó una hermana, sacó los zapatos que estorbaban mas que servian á la niña, y la puso en cada pie una de las medias que para ella llevaba.

—Está un poco ancha, dijo para sí un tanto sorprendido y tambien algo largo... ¡pero ahí Titine ha de crecer! ¡te abrigan, no es verdad, Titine?

—Sí, abrigan, abrigan, murmuró ella como un eco.

A la verdad, aquel par de medias que debian haber pertenecido á un hombre de elevada estatura, podrian servir á la vez de medias y pantalones á la pobre idiota, cuyos miembros estaban entumecidos por el frio.

Taloché le colocó de nuevo los zapatos que ya conocemos, no debiendo quedar muy satisfecho de aquel complemento, porque murmuró para sí:

—¡Es cosa terrible tener niños! ¡siempre les falta algo! ¡Está bien, está bien! mañana trataremos de buscaros unos zapatos.

so correr las familias de los naufragos las costas de Vizcaya habia producido 4 pesos.
-La exportacion de frutos por los cerros de la isla en el mes de Agosto habia crecido mucho, comparandola con de igual mes del año anterior.
-El «Diario de la Marina» dice que señor marqués de Ulagares habia sido nombrado ponente en la seccion de ciencia del consejo de administracion de isla.

ESTRANJERAS.

Cartas de Berlin desmienten terminantemente la noticia de que Prusia y Baviera habian celebrado un tratado secreto garantizándose mutuamente el territorio que ambos Estados poseen actualmente.
En una exposicion que dirige el mariscal presidente de Venezuela á los venezolanos, se dice entre otras cosas que las exigencias de aquel gobierno general se limitan á estos dos puntos: 1.º Que las fuerzas del Estado de Zamora desocupen inmediatamente el territorio del estado Portuguesa, para que este estado de su suerto, libre de aquella opresion. 2.º Que el gobierno del referido Estado de Zamora entregue á la persona que se comisione al efecto todos los elementos de guerra que existan en él, y que según el artículo 99 de la Constitución pertenezca al gobierno de la Union.

Ha llegado á Paris un cargamento de oro en polvo procedente de Costa-Rica. Este es el primer resultado de los trabajos de una compania francesa que explota diez minas de oro, mediante concesion hecha por el presidente Castro. Asiende á 1,000 libras de oro puro, y ademas una coleccion de muestras de minerales que han sido remitidas para su analisis á la escuela imperial de minas de Paris.

De la Correspondencia del 6 copiamos la siguiente carta:
Paris, 2.—Ayer ha fallecido en Versalles el marqués de Turgot, actual embajador en Berna y que tan conocido era en nuestra sociedad madrileña. El marqués de Turgot se hallaba con licencia del gobierno y enfermo desde hace tiempo. Ha llegado aquí el sucesor en Constantinopla de Mr. de Moustier, Benedetti. Ya también á ustedes que la embajada otomana era inferior á la talla de Mr. Benedetti, y diré hoy á ustedes que este diplomático trabaja para que no le envíen á Constantinopla. Sin embargo, el gobierno quiere que vaya allí, y para esto le ha indicado que su presencia en Constantinopla puede ser de grande importancia en el caso de que volviera á suscitarse la cuestion de Oriente. Parece que del 8 al 10 del actual regresará á Saint-Cloud los emperadores y el príncipe imperial, y que el 1.º de noviembre se trasladará á la residencia de Compiègne.

El Sena sigue decreciendo y deja en los puentes una capa de cien amarillos. Su mayor altura durante la crecida ha sido de 6 metros 20 centímetros. La navegacion continúa suspendida y no podrá restablecerse hasta que llegue á cuatro metros. Hoy está á cinco. Los barcos que estaban amarrados sobre los muelles cubiertos de agua han tenido que largarse ayer por la noche para no quedar en seco. Los jardines y squares de la orilla han quedado completamente destruidos.

De los departamentos las noticias son en general mejores. En la parte alta del Loire la inundacion ha terminado en la parte media entre Orleans y Tours de modo que ya ahora se deja sentir en la seccion inferior del rio. Sin embargo, los pueblos próximos á Tours siguen inundados. En Orleans la tropa y los habitantes trabajan en la reparacion de las bre-

chas de Chateauf. Se cree que á estas horas estarán terminados los trabajos y que la circulacion de los trenes en el ferro-carril del Centro á partir desde Orleans, habrá quedado restablecida hoy.
En los Pirineos Orientales la lluvia vuelve á caer á torrentes, pero los desechos de Perpignan no dan cuenta de nuevos desastres. Se temia allí mucho por la cosecha de la uva.
El esterior del palacio de la exposicion está casi completamente terminado, y los expositores podrán muy pronto disponer de sus localidades. El parque está completamente delineado, y el césped cubre ya todos los dibujos.

La elevacion de las aguas del Sena habia interrumpido los trabajos de construcción del muelle frente al estampo de Marte, pero ya han vuelto á continuar. Este muelle está destinado á recibir los cobertizos para las máquinas marítimas para la navegacion, y el establecimiento para el servicio hidráulico.
A última hora se sabe que la circulacion está restablecida desde esta mañana entre Orleans y Vierzon. La compania del ferro-carril hace en esta direccion un servicio provisional entre Paris y Burdeos. Entre Blois y Tours la linea está cortada ó cubierta en Amboise y Pierre dos Cortis. El servicio continúa entre Burdeos y Maus.

Este mañana, según despacho de Mulien, el Sena marcaba una nueva subida de diez centímetros.—B.
En la prensa parisiense va á moverse un grande escándalo con motivo de una carta del senador marqués de la Rochejaquelein, quien acusa á varios periódicos de haber recibido dinero para defender la politica de Mr. de Bismark. Esta acusacion ha excitado el mal humor de los periódicos aludidos que han protestado inmediatamente con indignacion, y uno de ellos ha tratado de exhumar al marqués. Pero este ha ido á encontrar á sus adversarios y les ha presentado, dice el Siecle, documentos que han obligado á sus contradictores á retirar el epíteto, documentos que si se publicasen causarían gran sensacion.

Varietades.

A LA ILUSTRADA JUVENTUD que compone la Sociedad Dramática titulada LA AMISTAD, en Villa del Rio.

Yo quisiera que mi estro bello nunca inflamara, quisiera yo ser tan diestro, que haciendo un elogio nuestro muy dignos versos cantara.
La inspiracion yo quisiera tener del divino Herrera, la del tierno Garcilaso, y que mi número escaso de vosotros digno fuera.

Pero yo que, no sujeto nunca á reglas ni alvedrio, ni por saberlas me inquieto, hago versos indiscretos por ser yo más gusto mio.
Canto como el pastor sin saber lo que es cantar, yo los goces del amor, yo las penas del dolor, yo la grandeza del mar.

Yo canto el horror sublime de la tempestad que brama, que miso en el cielo imprime, cuando el viento alado gime y la atmósfera se inflama.
Canto porque un sentimiento

desconocido me inspira, que definir yo no intento, y bratar hace el acento de las cuerdas de mi lira.
Y ese acento que brotar oigo yo con inquietud de mi sencillo cantar, lo quiero dedicar, ilustrada juventud.

Porque á tí con fuego ardiente, de noble entusiasmo llena, como brilla el sol luciente veo brillar inteligente en la difícil escena.
A tí, que con gran placer saluda el Castalio coro, porque á tí conmovier y miro en tí pensar á Latorre y á Isidoro.
A tí, que ya de Talía la admiñal estantes; ya, Melpómene sombriote agite con su energía, siempre inapretables y sientes.

De puro entusiasmo lleno, sin que vierta mi laud de la lisonja el veneno, porque eres buena creo bueno que te aplauda juventud.
Hermosas deidades, lindisimas flores que el arte de Talma sabeis comprender; brillantes estrellas de vivos fulgores que daís á las almas risueño placer: Vosotras que llenas de magia y encanto laureles tan bellos podeis conquistar; que el público llora si vé vuestro llanto, que el público goza si os mira gozar, con blanda sonrisa, pues sois indulgentes, mis pobres acentos vosotras oir; no tengo coronas que os ciñan las frentes... ¡mas tengo una lira que os quiere aplaudir! Joaquín Barasona y Candan.

Hermeosas deidades, lindisimas flores que el arte de Talma sabeis comprender; brillantes estrellas de vivos fulgores que daís á las almas risueño placer: Vosotras que llenas de magia y encanto laureles tan bellos podeis conquistar; que el público llora si vé vuestro llanto, que el público goza si os mira gozar, con blanda sonrisa, pues sois indulgentes, mis pobres acentos vosotras oir; no tengo coronas que os ciñan las frentes... ¡mas tengo una lira que os quiere aplaudir! Joaquín Barasona y Candan.

Caricilla.

—Suceso horroroso.—Segun ayer pudimos decir por algunos á nuestros lectores de la capital, anteanoche tuvo lugar una gran desgracia en el cuartel de Caballeria que hoy ocupa el brillante regimiento caballeria de Villaviciosa. Serian las ocho y media de la noche cuando se desplomó la armadura que cubria dos de los dormitorios, cayendo sobre el entramado y con esto sobre las cuerdas en que se hallaban los caballos enfermos y los del tiro de los carros. En el dormitorio hundido habia un escudron; pero en el momento del suceso se hallaban afortunadamente dando el pienso en las cuadras grandes, razon por la que solo habia en el dormitorio catorce soldados, seis que pudieron huir en el instante, salvándose milagrosamente, y ocho que quedaron sepultados bajo las ruinas: un cuarto de hora antes ó despues, cuando se hubiesen encontrado cerca de cien hombres en el lugar de la catástrofe, esta hubiera sido mucho mas horrorosa. No lo ha sido sin embargo, pues de los ocho infelices que cayeron tres fueron estraidos muertos y cinco gravemente heridos, si bien hay esperanzas de salvarles la vida. Este triste suceso, dió lugar á hechos heroicos, y á que la poblacion que acudió en masa tuviera ocasion de demostrar su sentimiento. A el Sr. Coronel del cuerpo, á la oficialidad del mismo y á la de infanteria, remontrando con las clases que confundian en todas partes, se unieron las autoridades, los Sres. Catedráticos del Seminario, el Sr. D. Fernando Yuste, canónigo de esa Santa Iglesia, que hizo prodigios de valor, el señor Cura de la parroquia, el

señor Capellan de la Salud y otros eclesiásticos, muchos señores facultativos y otra infinidad de personas, entre las que se distinguió el señor arquitecto de la ciudad. El señor rector del Seminario, á pesar de sus dolencias, dispuso que asistieran todos los profesores y presbiteros de la casa, remitiendo las herramientas de su gran obra y con ellas todos los servidores de la misma. Ayer se continuaron las operaciones sacando los caballos, de los que seis han salido muertos, y las prendas todas del equipo que quedaron entre las ruinas.

Muy triste ha sido el suceso de la noche del lunes para el digno jefe y oficiales del regimiento de Villaviciosa; pero todo, los individuos de este distinguido cuerpo deben tener, sin embargo, la satisfaccion de haber recibido por todas partes las mayores muestras de afecto y de simpatias.

—Robo.—En la noche del seis fué acometido por varios desconocidos con navaja en mano en la cuesta de la Lancha Antonio Camacho, sirviente de don Joaquín Barrera, y despues de amarrarlo y tenderlo boca á bajo le robaron dos mulos y algunos otros efectos. Sobre este hecho ontiene la comision militar.

—El vigia.—El polverero de la «ronda», y la tormenta de ayer—nos decian que la lluvia—iba á rondarnos tambien.

—Ayuntamiento.—De los señores que componen la corporacion municipal, concluyen su cometido en el actual año los señores don Francisco Suarez Varela, don Antonio Valero, don Agustin Fuentes, don Antonio Toledano, don José Noguera, don Manuel Alcáide, don Fernando Heller, don Manuel Matilla, don Pedro Pablos, don Joaquín Barrera, don Antonio González Vega, Conde de Gavia, don Antonio Lopez Zapata. Y hallándose vacantes por diferentes causas las plazas que ocupaban los señores Conde de Hornachuelos, don Manuel S. Belmonte, don Manuel Egulio de la Torre y don Bonifacio Arroyo, resultan ser diez y siete los concejales que hay necesidad de elegir en los primeros dias de noviembre próximo, y tres los que continúan ejerciendo el cargo, y son: don Juan Bautista Aguilar don Diego Cuesta, don Juan J. Barrios don Manuel Sues, don Rafael Barbero, don Antonio Buzo, don Andres de la Oliva, don Manuel Lopez Zapata, don José Cantuel, don Angel Hidalgo, don Rafael Barbudo, don José Carlos Martinez y don Bonifacio Gallego.

—Yo me caía.—En la funcion que tendrá lugar mañana atravesará la plaza de toros por la cuerda el célebre fundibulo Sr. Camús.

—Malo, y malo.—A tres vendedores de carne y uao de uvas se les han encontrado ayer los pesos desnivelados. ¿Este mal no tiene remedio?

—Se cae.—La casa núm. 11 en la calle del Viento amenaza á los transeuntes con alguna broma pesada. Segun hemos oido ya se ha dado el oportuno parte á la autoridad sobre el mal estado de esta finca.

—¿Quiénera?—Anteayer yacia en las inmediaciones de la Victoria un mozo forastero, tendido en el suelo y con una calentura que lo devoraba. Un guardia municipal lo condujo al hospital, recogiendo un costal con ocho panes y medio que llevaba, y otros varios efectos de su propiedad que se hallaban por el suelo. Elogiamos cual se mereca este servicio.

—Siga la obra.—Por vaciar por-

(38)

Durante este monólogo, Larissolo se perdía de vista la puerta y la ventana por las que sin duda aguardaba algo.
Elaboroto y algará comenzó de nuevo, cuando cerca de la ventana se oyó un orgullo que empezó á cantar el tan conocido sire francés de «Viva Enrique IV!»
Los tres compañeros de la mesa cambiaron entre sí una mirada, mirándose y alzando la voz en voz baja:
—¿De dónde vanias esto?
—¿Vaya una pregunta! repuso el más chacharero, ¿no tienes oídos? Soy farolero y veias, como siempre, de encender los faroles; ya queda alumbreado como de siempre el boulevard exterior, desde la calle de la Capilla hasta Chateau-Landon.
—¿Veias de encender los faroles? Pues bien, cuando oigas cantar las diez al cuco que hay sobre el mostrador, en lugar de encender los faroles en favor de ir á apagarlos.
—¿Es chistoso! Decis unas tonterías!

(43)

ls, pero no ahora: nos aguarda, y es preciso no dejar pasar la berlina.
III.
El primo Santías.
En el momento en que hemos visto á Larissolo dar sus instrucciones, á Taloche, un coche de alquiler subia lentamente por la calle de Chateau-London, deteniéndose unas cincuenta varas antes de la muralla.
A pesar de ser igual un barrio desierto y habitado por gente de no muy buena condicion, el coche era decente, montado sobre elevadas ruedas, y coche evidentemente de alquiler, á juzgar por el número que llevaba á la espalda.
Taloche, el farolero infiel, no tenia necesidad de apagar los melancólicos faroles del barrio, por que su dudosa claridad apenas dejaba reconocer á un amigo á dos varas de distancia.
Dos hombres descendieron del vehículo; el primero jóven, el segundo de

(42)

—Ahora, hijos míos, repuso Larissolo, los candiles se apagará á su tiempo, vamos á tomar nuestras medidas.
Y se dirigió á la puerta seguida de sus compañeros, pero al ir á salvar su dintel otra persona se cruzó con él que lo hizo retroceder haciéndole paso él y sus camaradas.
Aquel nuevo personaje pareció algo contrariado al tener que desfilir ante los tres pares de ojos que le contemplaban con indiscreta curiosidad.
Por fortuna, la Grangeard que le apercibió al punto, corrió á su encuentro, haciéndole avanzar en la estancia.
—Es el primo Santías, resplandeció con su voz chillona. Buenos noches, primo Santías: Grangeard, ¡es el primo Santías!
—Bueno, ploma, bien, dejame hablar.
—¿El primo Santías? dijo Grangeard á Larissolo: ¿Te le conoces?
—¿Pardezi! yo no, así es el sentimiento.
—Apostaría á que hay misterio.
—¿Ya lo veremos! murmuró Larissolo.

(39)

Si se tratara como otras veces, de tres ó cuatro faroles, no digo que no: el inspector puede creer que es el viento. Y con una reprimenda en caso homas despedido; pero otra cosa...
—Indiscret! ¿quién te dice que los apagues todos? Una media docena y basta: del lado opuesto al de la última noche: hacia el ángulo del muro que corresponde á la parte de la calle Chaudron.
—Está bien, conozco el sitio.
—Habrá, como de costumbre, un escudo para tí.
—Se trata, como de costumbre, de cegar á los del resguardo.
—Si, de eso, ó de otra cosa: lo esencial es que hay un escudo para tí.
—Está bien: está bien: el viento apagará los faroles.
—¿Dese en aquella época como un lujo desconocido el alumbrado de la capital. Calle y plazas poseían 4553 faroles, que despidian, 12,672 mechas de luz, y los establecimientos públicos otras 568 mechas.
—¿Contad lo que el progreso ha susti-

erías en las calles después del paso de los carros de la limpieza pública han sido castigadas seis criadas de servicio, y otras varias por arrojar aguas corrompidas. Si continúa un poco de celo sobre este punto no tardaremos en ver nuestras calles como corresponde á la importancia de la capital.

La que á un soldado enamora, —ó con un truhan ó un jaque, —su sueldo luce, y señora —finge ser... con miriñaque — muy finchada... — mala criada.

Diós quiera que en Córdoba no tengamos que lamentar algunas desgracias que alicen á nuestros hermanos.

—Broma.— Lablache fué uno de los hombres mas singulares del mundo por tres razones; por su extraordinario talento artístico, por su notable espíritu, y por su colosal redondez. En efecto, era una de las personas mas gruesas del siglo; pero á pesar de esto, su abdomen se organizaba de tal modo con su rostro jovial é inteligente, que entre los artistas pasaba por uno de los mas cumplidos. Cuando Lablache, en los últimos años de su carrera, estaba en París, hacia furor el enano Tom-Pouce como saben nuestros lectores, de unos dos palmos de estatura. Aconteció que Lablache habitase en la misma casa que Tom-Pouce, en piso inferior. Un curioso recalcitrante deseó un día visitar al famoso enano que no había visto; se equivocó de piso y tiró de la campanilla del cuarto en que vivía Lablache que, inmenso y grueso como un elefante y con una suntuosa bata, fué en persona á abrir la puerta. Estupefacto el curioso, le dijo: ¿Teneis la amabilidad, señor, de indicarme si puedo ver á Tom-Pouce? — Yo soy, contestó el impertérrito Lablache. — ¿Vos? replicó el interlocutor; ¿si me habian asegurado que era un hombre pequeño, muy pequeño? — Es verdad añado el bajo profundo con su voz estentórea; en público soy muy pequeño, pero en casa estoy á mis anchas.

Boletín religioso. — Hoy.— S. Francisco de Borja, confesor. — JUBILEO CIRCULAR.— En la iglesia del convento de la Encarnación. — Quinto día de novena de Ntra. Sra. del Rosario, en la iglesia de S. Pablo, á las oraciones. — Quinto día de novena á Ntra. Sra. del Rosario, en la Ajerquia, á las oraciones, sin sermón; y el 14 se celebrará una solemne fiesta á las diez de la mañana, en la que predicará el Sr. don Manuel Molina. — Quinto día de novena á Ntra. Sra. del Rosario en S. Juan de Letran, al toque de oraciones. — Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de Loreto, en la Encarnación. EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez. CÓRDOBA.—1866. Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados. BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 3. Consolidado 35,50. Diferido 31,45. Renda amortizable de primera clase 00,00. Id. de segunda 00,00. Id. del personal 17,85. Acciones del Banco de España 118. CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde, del día 8 de Octubre á igual del 9. Trigo 112 fanegas de 44 á 48 rs. Cebada 00 fanegas de 00 á 00. Aceite en los molinos, de 44 á 47. Id. en la ciudad, de 57 á 60. Jabón blando á 19 cuartos libra. Carne de vaca á 36 cuartos libra. SEVILLA. En la Alhóndiga. Trigo de 51 á 57. Cebada de 00 á 32. Fuera de la Alhóndiga. Trigo de 44 á 52. Cebada de 26 á 32. Habas de 00 á 32. Aceite de 45 á 48. GRANADA. Trigo de 38 á 51. Cebada de 26 á 30. Habas de 36 á 38. MALAGA. Trigo de 43 á 56. Cebada de 26 á 31. Habas de 34 á 44. Aceite de 47 á 50. JEREZ. Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 28. Habas de 43 á 46. JAEN. Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 34. Habas de 32 á 34.

Correos. ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 3 y 5 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y su carrera á las 4 y 20 minutos de la mañana. De Sevilla, segunda expedición, á las 4 y 20 minutos de la tarde. De Málaga y su carrera á las 4 y 7 minutos de la mañana. De los pueblos de la sierra á las 3 de la mañana. SALIDAS. Para Madrid y su carrera á las 5 de la mañana.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las 3 y 35 minutos de la tarde. Para Sevilla, segunda expedición, á las 7 y 45 minutos de la mañana. Para Málaga y su carrera á las 3 y 25 minutos de la tarde. Para los pueblos de la sierra á las 4 y 30 minutos de la tarde.

Perro-carriles. De Córdoba á Madrid. Habrá un solo tren, que saldrá de Córdoba á las 5 de la mañana, y llegará á Madrid á las 11 y 5 minutos de la noche. Saldrá de Madrid á las 9 y 55 minutos de la noche, y llegará á Córdoba á las 3 y 5 minutos de la tarde. Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 cént.; tercera clase 92 rs. 50 cént.

De Córdoba á Andujar. Habrá además del anterior un tren que corre solamente entre estas dos poblaciones. Sale de Andujar á las 7 y 10 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 10 y 53 minutos de la misma. Sale de Córdoba á las 4 y 30 minutos de la tarde, y llega á Andujar á las 8 y 5 minutos de la noche. Precios: Primera clase, 34 rs. 50 cént.; Segunda clase, 26 rs. 75 cént.; Tercera clase, 16 rs. 50 cént.

Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lacambra, calle de las Sierpes, núm. 54, fonda de Europa. En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compañía. Mensagerías de D. Onofre y D. Benito Ferrer. Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinación con los ferro-carriles para todas las capitales de España; y para comodidad del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato á la estación del ferro-carril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales.

Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde; se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Campanadas que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo. Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. San Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. S. Basilio, 14. Merced, 15. Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan. Posada de Sta. Marta. Bujalance. Francisco Desela y Luis Valera. Anora. Juan Espejo. Villa del Río. Pedro Moyano y Francisco Rael. Hinojosa. Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo. Pozoblanco. Joaquin y Martín Redondo y Antonio Laureano.

Diligencia. Nueva Andaluza. Servicio para Lucena. Sale de Córdoba los días impares á las 9 de la mañana y llega á Lucena entre 3 y 4 de la tarde. De Lucena sale los días pares á las 7 de la mañana y llega á Córdoba á las 3 de la tarde. Precios: de Córdoba á Lucena y vice-versa; Berlina, 52 rs.; Interior, 39. Para los pueblos intermedios el precio será en Berlina á razón de 4 rs. por legua, y en Interior á 3 rs. Se despacha en Córdoba por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compañía, y en Lucena por D. Dámaso Rojo, calle del Peso.

Otros carruages. Empresa de trasportes en combinación con los ferro-carriles para Montilla, Aguilar, Lucena, Benaméjil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los días. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

Posada de la Madera. Castuera. Juan Matamoros. Pedroches y Almádena. Ildefonso Ruiz y José Lopez. Torre Milano. Iginio Morales. Priego. Cecilio Arenas. Luque y Granada. Mateo Morin. Montoro. Francisco Luque. Posada de las Yervas. Priego. Antonio Aguilera. Baena. Isidro Colodrero. Doña Mencía. Cristóbal de Navas. Carlota. Francisco de la Cruz. Posada del Potro. Rambla. Andrés Panadero. Ecija. Salvador Dieguez. Montalvan. Agustin Robles. Casa de la Fuente. Cabra. Gabriel Reyes (á) Floro.

Franqueo de la correspondencia. CARTAS para el interior de las poblaciones.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza ó fracción de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. Para todos los pueblos de la península é Islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fracción de ella. Certificados. Además los sellos de franqueo otro de 2 rs. Para Cuba y Puerto-Rico. Un sello de 1 real por cada media onza ó fracción de ella. Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 rs. Para las Islas Filipinas. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fracción de ella. Certificados. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses. Un sello de 2 rs. por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos. Certificados. Además del franqueo, un sello de 8 rs. Para ambas Américas. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos. Para Inglaterra. Es voluntario el franqueo.—Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fracción de ellos. Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 rs.

Petróleo superior. A precios muy equitativos se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

Arte de conservar la hermosura y la salud, y de corregir los defectos físicos, obra dedicada al bello sexo, precedida de una idea general de la belleza y conteniendo un formulario de excelentes recetas. Un tomo en 8.º de 320 páginas al precio de 12 rs. en el despacho del Diario de Córdoba.

Barato de papel de fumar. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, á los precios siguientes:

- Una cartera á 6 mrs.
- Docena de id. á 15 ctos.
- Gruesa de id. á 20 rs.

A los dueños de establecimientos que compran de 40 gruesas en adelante, se lo harán mayores rebajas. Se exceptúa de estos precios el papel yodurado que solo puede venderse á los antiguos precios.

Papel á precios de fábrica. Se realizan grandes existencias de papel y sobres en el despacho del DIARIO DE CORDOBA. Hay papeles del Reino y extrajeros de la mejor calidad, continuos y de tinta, así como efectos de escritorio de todas clases.

Lotes por 15 rs. en

egantes cajas, conteniendo:

- Cien cartas de papel inglés, canto dorado, Cien sobres correspondientes.
- Doce plumas de acero.
- Un porta-plumas.
- Una caja de oblates.
- Un lapicero.
- Un frasco de tinta.
- Una pastilla de cola de boca.
- Una falsilla.
- Una barra de lacre.
- Una caja de polvos de colores.
- Una pastilla de goma para borrar.
- Una pastilla de jabon.
- Un par de gemelos.

Giro. En el despacho de este periódico se giran gratis sobre Madrid las cantidades que se deseen.

Compendio de teología dogmática ó breve exposicion de las pruebas y de los dogmas de la Religion Católica, por D. Vicente Solano: tres tomos en 4.º mayor, 34 rs.: en el despacho de este periódico.

AVISO AL PUBLICO

Acaba de llegar á esta capital el grabador francés Mr. Augusto Fontaine, que se encarga de la fabricacion y del arreglo de toda clase de sellos y timbres, como son los siguientes:

- Sellos en bronce para Ayuntamientos, Alcaldías, Jueces de Paz y Notarios.
- Idem congregaciones parroquiales, cofradías, etc.
- Escudos de armas, firmas y estampillas, grabados en acero.
- Idem, idem en talla dulce, etc.
- Alfabetos y planchas caladas.
- Sellitos con iniciales para cartas.
- Se hacen dibujos de escudos pintados y grabados.
- Planchas para guardas particulares.
- San Fernando, 48.

Pérdida. Se han extraviado varios documentos de crédito contra varias personas en favor de D. Pablo Jarias, vecino de esta capital. La persona que se los haya encontrado podrá ponerlos en poder de dicho señor, que vive en la calle Horno del Camello núm. 9, el cual dará una gratificación 4-6

Subasta. En subasta estrajudicial que deberá verificarse el 40 del corriente á la una de su tarde, en la Notaría de D. José Sanchez Guerra, calle Fernando Colon de esta ciudad n.º 46, se arrienda el cortijo de Andrés Perez el alto, término de la misma, por el tiempo y bajo las condiciones que resultan del pliego que se halla de manifiesto en dicha Notaría, y con gran rebaja de su actual renta. 6-3

Pérdida. La de una burra rucia, clara, con el hierro. R. C. en el lado derecho, que hace cuatro dias está perdida desde la calle de Arenillas á la Magdalena. La persona que sepa su paradero se servirá entregarla en el Ayuntamiento de esta Capital y se le gratificará. 3-2

Interesante á los mineros. En el Establecimiento Droguería de D. Bartolomé Luque, Almona 11, se venden mechas de seguridad para barrenos, de muy buena fabricacion, á 58 rs. el mazo con 200 metros, divididos en 20 cuerdas de á 10 metros. Tienen un importantísimo empleo en las explotaciones de minas, desmontes, para carreteras, caminos de hierro y otras construcciones. 4-2

Arrendamiento. Desde 1.º de Enero de 1867 se hace del cortijo nombrado del Jaro bajo, término de Córdoba é inmediato al pueblo de Villafranca. La persona que quiera interesarse en el arrendamiento de la espresada finca puede dirigirse á la dueña de ella, Sra. Marquesa de Villacañas, que vive en Lucena calle de Maquedano n.º 2. 4-2

Mr. Wolfson, celebre ocalista norte-americano. Acaba de llegar á esta capital su representante que se hospeda en la fonda de Rizzi. Tiene lentes y cristales de todas clases que fortifican y aclaran la vista. Es excelente y abundante la coleccion.

Venta. Se vende la suerte de tierra núm. 9, compuesta de veinte y seis fanegas de cuerda, sita en el cortijo de Roman, término de Pedro Abad: la persona á quien acomode puede pasar á ver á D. Rafael Sisternes, calle del Conde Gondomar núm. 4, en Córdoba.

Vida de San Gerónimo, sacada de sus obras y escrita por el clásico P. Fray José de Sigüenza. Un tomo en folio de mas de 600 páginas: se vende en el despacho de este periódico á 30 rs. el ejemplar.

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

Pegujares. Desde el dia se dan tierras á pegujares en el cortijo de San-Gimenez. En la calle horno del Cristo, núm. 2, puede tratarse. 10-9

Venta. Se hace de la casa núm. 3 calle del Zarco, con nueve habitaciones, patio, corral y demás dependencias. La persona que desee tratar de su ajuste, en la redaccion de este periódico darán razon de quien es su dueño.

Depósito de pianos. En la calle Comedias núm. 23 los hay de venta y tambien se alquilan.

Arrendamiento. En la Campiñuela sita se arrienda una suerte de 67 fanegas de tierra poblada de olivar, encinar y monte bajo. La persona á quien convenga podrá informarse en esta Capital, calle de Saravia núm. 5. 10-9

Venta. La casa número 2 plazuela de S. Pedro, esquina á la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con cómodas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una estensa atarazana con segundo piso: es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 6 de la tarde.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografia, etc.

Acogidos. En los terrazgos de la hacienda de la Aibayda y hazas pago de la Matriz baja y Agujones que hay en buenos y abundantes pastos, en el ruedo y término de esta Ciudad, que linda todo con la huerta de Figueroa, se admiten acogidos de ganado vacuno, yeguar y demás. Para tratar, podrán acudir á la casa núm. 15 calle del Paraiso ó avisarse con el capatáz que está en dicha huerta.

Refrescos en polvo, como se usan en Madrid y Francia. En la borchateria del madrileño, situada frente á la parroquia de San Andrés, en direccion al Realejo, núm. 73, hay un gran surtido de refrescos de malvavisco, almendra, naranja, limon, zarzaparrilla, avellana, almendras tostadas, arroz, chufas y cebada, al precio de 4 rs. libra, 24 cuartos la docena de pastillas y 4 cuartos el cuartillo de refresco de cualquier clase con dos merengues. En el mismo establecimiento se hacen dulces finos para encargos, y para la venta se despachan á 4 rs. libra. Tambien se encuentra un gran surtido de fideos de todas clases y arroz á 12 cuartos libra.

Venta. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro núm. 2 duplicado, recientemente obrada, con una superficie de mil ochocientos noventa y ocho varas cuadradas, con un espacioso patio de entrada, con tres cocheras, porteria alta y baja, dos cuerdas con quince plazas, guardarnés, pajar y dos grandes graneros sobre ellas; al frente la entrada principal con escalera de mármol, que da paso á grandes salones y demás habitaciones, toda acristada y empapelada con lujo, jardín, otro patio interior, cocina y demás oficinas necesarias. Es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Pérdida. El que se haya encontrado un paquete con unos recibos de la sociedad del Cirulo de la Amistad se servirá entregarlo en dicho establecimiento, donde recibirá una gratificación. 4-2

Venta. La de las aceitunas y granadas de las huertas de S. Gerónimo y Unidas, propias del E. S. Marqués de Guadalcázar. En su contaduría se oyen proposiciones. 4-2

Ley y reglamento sobre guardería rural, edicion oficial. Se vende al precio de dos reales en la seccion de Fomento. 4-2

Compra. En el Bazar Cordobés se compran todas las pieles de Melonillo que se presenten. 4-2

Alamos. En la alameda del Arenal hay señalados cien alamos blancos que su cortadura es el menguante de Agosto, y se admiten proposiciones por el todo ó parto en la calle San Pablo núm. 59.

Arrendamiento. Se arrienda una bodega grande en la calle de la Inclusa núm. 11, en la Ciudad de Montoro, para conseryar aceite, su cabida de diez mil arrobas; y á la vez se vende ó arrienda otra pequeña de mil arrobas de cabida en la misma calle para tratar con su dueño en esta Ciudad plazuela de S. Juan núm. 7.



A LOS CIEGOS DE CATARATAS

SE LES DEVUELVE LA VISTA EN MENOS DE UN MINUTO,

Y SIN DOLOR EN LA OPERACION.

SI NO SE CONSIGUE NO SE PAGA.

Acaba de llegar á esta ciudad de Córdoba el profesor en cirujia y oculista catalan D. Francisco Soler. Este operador hace diez años que se dedica en la especialidad de las enfermedades de la vista, y ha operado en todas las capitales de provincia de España, y no bajarán de cuatro mil el número de sus operados, y citará algunos dignos de mencionarse por los muchos años que estaban ciegos y de nacimiento.

En Valencia calle Zurradores núm. 11, tiene dado vista á D.ª Josefa Beltran, ciega de nacimiento, y tiene 51 años. En Talavera de la Reina operó y dió vista á D.ª Catalina Mateo, del pueblo de Coacos, estaba ciega de nacimiento, y tenia 56 años: en el mismo Talavera á dos hermanos Francisco y Maria de Guadalupe Mayora, de Garganta la Olla, ambos ciegos de nacimiento, y tenian 18 años.

Este operador hace tres años estuvo en esta capital, y dió vista á D. Juan Manuel Madueño, de Andujar, panaderia del mercado. Al sacerdote D. Esteban de Rueda, de Villa del Rio, y estuvo tambien en Jerez de la Frontera, en cuya ciudad dió vista al hijo heredero del Excmo. señor marqués de Campo Real D. Antonio de Zurita, ciego que era de nacimiento y tiene 22 años: á D. Pedro Cantillo, de Jerez, vive calle Larga núm. 53, cuatro años estaba ciego: á D. Ramon Garcia, en la droguería de Tartabuz, plaza de plateros de Jerez, cuatro años estaba ciego: á Sebastian Llaveria, de Cádiz: á D. Francisco Moreno, de Conil, 4 años estaba ciego y tiene 70 años: y á Juan Moreno, de Jerez, vive calle Rendoná núm. 3, dos años no veia, y á muchos otros que no cita por no ser molesto.

Los honorarios para el operador serán convencionales, tratados antes de emprender la operacion. Quedando conformes se operará: hecha la operacion se mostrarán diferentes objetos á los operados: si no los ven y no dicen qué objetos son, nada se pagará. Esto solo se entiende para los que padecen cataratas. Su sistema operatorio es por extraccion, por ser el mas seguro, para evitar nuevas cataratas. Nada importa que los pacientes sean de edad avanzada; de igual manera pueden operarse, aunque tengan ochenta años; basta solo tengan mediana robustez y esten sanos.

Tambien practica este profesor toda clase de operaciones en los ojos, siendo operables, tales como pupilas artificiales, fistulas lagrimales, pterigeon, estrabismo, úlceras, granulaciones, y trata todas las inflamaciones de los ojos. Igualmente ha hecho un profundo estudio para la curacion de las enfermedades herpéticas, mal de piedra, úlceras en las piernas, y corrige en pocos dias á los que se orinan en la cama sin apercibirse, y cura á los quebrados aunque lo estén de docenas de años.

Todos los que quieran consultar con el profesor oculista Soler podrán pasar á Córdoba y lo hallarán hasta el dia 22 del corriente Octubre en la fonda de Rizzi. 6-2

BOLETIN DE LA CASA DE COMISIONES

DOLORES CHICOS NUMERO 10

SE COMPRAN

Titulos del 3 por 100 consolidado. Minerales plomizos, tengan ó no ley de plata.

SE VENDEN

Una casa en sitio céntrico principal en Córdoba. Una partida de vino blanco de 20 años. Varios documentos de crédito contra particulares y el Estado, y sobre sociedades en Madrid y Sevilla.

ALMANAQUE

DEL ZARAGOZANO

PARA 1867.

Contiene el Santoral arreglado al Obispado de Córdoba y los pronósticos en todas las lunas, y para todos los meses en el Juicio del año. Se vende en el despacho de este periódico por mayor y menor.

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA CARRERAS ESPECIALES

BAJO LA DIRECCION

DE DON AGUSTIN SARTORIO.

Córdoba. Plazuela de la Almagra número 6.

En esta Academia se da á los jóvenes la instruccion preparatoria que los reglamentos exigen para poder ingresar en las carreras científicas, tanto civiles como militares; á cuyo fin hay establecidas cátedras de Matemáticas razonadas en toda su estension, Francés, Geografía, Gramática y Teneduría de libros por partida doble.

En el presente año se ha ampliado con una seccion de repaso para los que cursan los dos años de Matemáticas en el Instituto Provincial, siguiendo en un todo el plan de estudios que en él hay establecido, y con sujecion á los programas publicados al efecto.—Honorarios de esta seccion, 40 rs.

Solo se admiten alumnos hasta fin de Octubre. Los prospectos se dan en la Academia.

Papel timbrado. En el despacho del «Diario de Córdoba» se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Obras de Paul de Kock. En francés y en español. Además de la completa coleccion que se encuentra en el despacho del Diario de Córdoba se han recibido últimamente las siguientes: Una mujer con tres caras.—Un racimo de grosella.—Taquinot el probado y otras muchas.

Opúsculos de D. Juan Bravo Murillo: cinco tomos en 420 rs. Se venden en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Se arrienda la casa principal núm. 104, calle de Isabel II, desde el día.

Pérdida. La persona que equivocadamente haya tomado una malleta de cuero negro que contiene ropa y papeles de importancia, que se perdió el día del tren especial que tuvo lugar el 17 del pasado entre Córdoba y Málaga con los Excmos. Sres. Ministros de la Gobernacion y de Fomento y Director General de Obras públicas, se servirá entregarla al representante de esta Compañía D. Juan de Dios Soldevilla, y se le gratificará.

Pérdida. En la noche del 3 se perdieron desde la Librería á la Cuesta de Lujan unos pendientes de corales, de niña. En el despacho del Diario darán razon y se gratificará.

Esteras. A la Plaza de la Corredera núm. 7 acaba de llegar un gran surtido de esteras de colores, alfombradas, de última moda, espendidas por el mismo fabricante, á precios económicos.

Bellota. Se vende la que hay pendiente en las haciendas de S. Juan de Dios y Campo bajo. Para su ajuste en la calle de la Madera para núm. 84.

Arrendamiento. Desde el dia se hace de una casa en esta Ciudad calle de Góngora, antes tinte de S. Miguel, núm. 14, recientemente obrada en su interior. La persona que le convenga podrá tratar con su dueño D. Mannel Garcia Lovera, calle de Leiros núm. 18.

Venta ó permuta. A voluntad de su dueño se venden diez y seis aranzadas de olivar, llamada los Alfileres, término de Cabra, partido de la Esperanza, ó se permuta por otras en este término: en Lucena, plaza de la Constitucion núm. 43, darán razon.

Subasta. En subasta estrajudicial que deberá verificarse á las doce de la mañana del diez del corriente, en la Notaría de D. José Sanchez Guerra, sita en esta Ciudad calle Fernando Colon núm. 16, se arriendan las huertas alta y baja de la Reina y los pastos, bellota y aceituna de la hacienda nombrada Campiñuela baja, término de esta Capital. En la misma Notaría se halla de manifiesto los oportunos pliegos de condiciones á fin de que puedan enterarse de ellas las personas que piensen interesarse en los remates.

Pinturas al óleo con marco dorado y sin él: se venden á precios muy equitativos en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Desde San Miguel venido en adelante se hace de 3 hazas, de cabida de 11 fanegas y 8 celemines y medio, con 33 olivos, situadas en el ruedo de esta ciudad, al pago de la hacienda de Baena ó Cuesta Blanquilla. Para tratar en la casa núm. 46 plazuela del Vizconde de Miranda.

Venta. La de una casa en esta ciudad, calle Zamorano núm. 4, junto á la Puenseca: darán razon, calle de la Plata núm. 42.

Arrendamientos. Desde el dia se arrienda la casa principal calle del Duque de la Victoria, antes de los Huevos, núm. 4 moderno, con muchas y buenas habitaciones, abundante agua potable y pozos, acristalada por cuenta del Señorío, con casa de campo, graneros, cuadras, etc. Y desde S. Miguel próximo en adelante se arrienda el cortijo de los Libros, situado en la campaña de esta Ciudad, á legua y medio de distancia de ella, con 200 fanegas de terreno con el propietario D. Bartolomé Maria Lopez: podrán avisarse para sus condiciones y ajuste.

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el dia, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas: los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen á porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

Arrendamiento. Se arrienda el cortijo de Estebania la alta, varias hazas en el de Amargosa y el buerto frente á Jesus Nazareno. En la secretaría de la Excmo. Señora Duquesa viuda de Almodovar, darán razon.

Pérdida. En la noche del 7 del corriente desapareció del cortijo de Chinilla una burra herrada, parda, con hierro en elomo figurando una U: la persona que sepa su paradero se servirá avisar á su dueño, calle del Conde de Gondomar núm. 9.